

当 面 の 日 程

2学期の終業日………月曜組：12月16日 火曜組：12月10日
水曜組：12月11日 木曜組：12月12日 金曜組：12月13日

年末年始などの事務室閉鎖

12月27日(金)～1月3日(金) (学生祭の振替休暇、年末年始休暇)

3学期の始業日………月曜組：1月 8日(水) 火曜組：1月 14日

水曜組：1月 15日 木曜組：1月 9日 金曜組：1月 10日

「第44回学生祭を終えて」

学長 飛田 洋悟

例年10月末の土・日曜日に開催される老犬の最大イベント「学生祭」。今年も多くの方をお迎えして、盛会に終わることが出来ました。みなさん、よく頑張りましたね。そして、本当にお疲れ様でした。

私には、この二日間を通して良かったなあと思うことがたくさんあります。まず、一つ目はお天気です。週間予報によると日曜日は雨模様… という事だったので、1週間前から心配していました。ところがふたを開けてみると、暑くなく寒くなく… まさに文化の秋・芸術の秋にふさわしいお天気となりました。

二つ目は、今年も学生の皆さんの展示作品や発表が素晴らしかったことです。感動しました。私は来賓の方を案内して会場を回りましたが、皆さん、「素晴らしいですね、とてもお上手です。」と感心仕切りでした。確かに、老犬生の生涯学習はレベルが高いと思います。私が特に印象に残ったことは、コーラスなどでリズムを取りながら歌われている学生さんの表情が、一生懸命で楽しそうで、とても輝いていたこと、忘れることはできません。

三つ目は、二日間を通して多くの方にご来場いただき、学生の皆さんやそのご家族、市民の方々の笑顔がたくさん見られたことです。関心を持ってお越し下さり、喜んでいただいたこと、本当にうれしいです。

そして四つ目は、これが一番かもわかりませんが、これだけの学生祭が出来たのは、準備の段階から学生の皆さんが関わり、当日はバザー係、駐車場係、会場係などなど、多くの学生が役割を受け持ち、さらに終了後の後片付けまで、多くの学生が責任を持って最後まで頑張ってくれたお蔭だと思います。本当にありがとうございました。これこそ、老犬学生祭の特色だと思います。

そんなこんなで、今回の学生祭も学生の皆さん一人一人が主役となって関わる、という老犬らしさが十分に表われた、本当に素晴らしいイベントになったと思います。皆さんの頑張りに感謝の気持ちを込めて、心から拍手を贈ります。ありがとうございました。

学生祭を終えて

学生会副会長 眞野 恵美子

心配されましたお天気にも恵まれ、第44回学生祭を、いろいろな方々のご協力のもと、無事に終える事が出来ました。本部役員も新人が半数以上と不慣れで、皆さんそれぞれの持ち場で緊張感を持ちながら、精一杯行いました。大きなトラブルもなく終わられた事は、ひとえに学長はじめ、事務所の方々は元より、学生の皆様のご協力があったものだと、心から感謝致しております。

初めての試みで、福山伝統のはね踊りが開幕に花を添えて下さいました。全ての学生の方たちが4月からたゆまなく努力を重ねてきた手腕が発揮され、素晴らしい展示や発表につながったのだと思います。これからもくれぐれも健康と安全に気を付けながら、お互い切磋琢磨して参りましょう。

学生役員の私達も、できる限り皆様のお声を聞きながら、頑張っていく所存ですので、宜しくお願いします。

第44回学生祭点描 10月26日・27日



オープニング「田尻はねおどり」



第44回老犬学生祭「開会式」



幽玄にして自若 「太極拳」



「池坊」 心和む美しさ



今注目の「スマホ」 動画作成



和心の探求「抹茶」



平安の趣「古典文学」貝合わせ



束の間の青空映える「フラダンス」



売り買いの声弾む「バザー」

バザーへのご協力に感謝！！

学生祭のメインの一つであるバザー。

昨年同様、本校の学生や家族、親戚、友人の方々だけでなく、多くの市民の参加を得る事ができ、また皆様との対話を楽しみながら、盛況のうちに終わることが出来ました。感謝と共に安堵しているところです。多くの方々から、様々な品物を数多くご提供いただき、厚くお礼申し上げます。また、品物の補充や販売に携わって下さった担当者の皆様、本当にご苦労さまでした。ご協力に感謝いたします。

なお、売上は **533,188円** でした。その用途は本部役員会で協議し、日々の学習に役立つ設備を教室に配備しての学習環境整備に役立てていきたいと考えております(学生会会計委員 石井 洋二)

環境整備活動報告

学生自ら、自分達の学び舎をより良い環境にすると共に、学生祭で訪れるお客さんに気持ちよく楽しいひと時をともに過ごしていただくため、9月24日(火)に午後の教科学生・クラブ員で環境整備を行いました。教室や運動場、庭園等を清掃・整理し、日ごろ手の届かない箇所まで綺麗にしました。

日頃の皆様の清掃活動・ボランティア活動のお陰もあり、作業は円滑に進み滞りなく終わりました。有難うございました。



今年度全員教養講座 一約 800 人の参加ー 9月26日

～ずっと我慢を続けてきたから、今こそ笑いを！～



「健康と生きがいづくりに役立つ笑いの力」と題した「大道芸人たつきゅうさん」の全員教養講座が、リーデンローズにて行われました。大道芸と講演を組み合わせた構成で、大道芸ではペンシルバルーンやデビルスティックとカラーコーンを用いた芸など多彩な技を披露して頂きました。中でもスティックを4本用いたジャグリングの特技は圧巻でした。

講演では、ギネスの長寿世界記録を持つジャンヌ・カルマンさんの長寿秘訣である「退屈しない事」「よく笑う事」を例にとり、フレイル対策には笑う事が重要で、「人と会話をする」「趣味で好きな事をやる」「オシャレ・おめかしをする」の3つを実践する事で笑う習慣が出来、かつ退屈しない人生を過ごす事ができる事を、教えて頂きました。

委員長研修旅行 朝鮮通信使が11回も立ち寄った下蒲刈町

11月1日(金)。朝鮮通信使が船で上陸した下蒲刈町を、飛田学長率いる老犬生は、小雨の降る中バスに乗り込み、橋を渡り陸から上陸しました。全島庭園化事業(ガーデンアイランド構想)として整備された松濤園と、3つの邸宅(木下邸、有川邸、吉田邸)と蒲刈島御番所を見学しました。木下邸では陶磁器が、吉田邸では灯火器が、それぞれ世界中から集められ、展示されており、あたかも世界を俯瞰しているかの様でした。

昼食の後に訪れた、御手洗の町を散策する頃に、雨が土砂降りになり、傘を差しながらの見学だったので、少し残念でした。

私事ですが、生まれ育った郷にも朝鮮通信使が立ち寄り、対潮楼の窓から見た景色を「日東第一景勝」と言って称賛されました。

飛田学長、工藤さん、小川さん、旅を共にした皆様、お疲れ様でした。事務所の皆様、楽しい旅の企画をして下さり、ありがとうございました。



学生会副会長 藤谷 博子

絵本「母と子の八月八日」原画展

9月20日福山市人権平和資料館で、「絵本『母と子の八月八日』原画展オープニングセミナー」。子どもたちがたくさん参加すると聞き、福山市老人大学折り紙科のみんなで折り鶴を折り、子どもたちに届けることにしました。折ったのは、戦争が早く終わり平和な世界になることを心より祈り、世界やウクライナの国旗をイメージした折り鶴です。

絵本の読み聞かせとオカリナ演奏の後、「老犬のおばあちゃん・おじいちゃんが平和の心を込めて折った鶴だよ。」と説明して、子どもたちに折り鶴を渡しました。手にした子どもたちは目を輝かせ、大喜び、笑顔で見せあいこ。平和を願う気持ちを子どもたちに引き継ぎました。



折り紙 総合科 伊藤 栄夫

教養講座で福山城と書道美術館を訪問

10月10日(木)に福山城を、10月17日(木)にふくやま書道美術館を、それぞれ訪問しました。福山の歴史や文化的な遺産に触れ、郷土の成り立ちや先人たちの技術や想いの一端を窺い知る機会を得る事が出来ました。



クラブ活動 活発に!

☆【第24回 卓球大会】 10月12日(土) エフピコアリーナにて(完)

エフピコアリーナで開催することが恒例となった大会。木・土曜日の週2回の練習で培ってきたスキルを発揮し、歓声が飛び交う楽しい大会となりました。



優勝：近藤 淳子 藤岡 三重子
岡田 巖 井上 芳江 高田 弘信
高田 義子
準優勝：柳原 芳洋 中村 妙子
志岐 龍起 早坂 幸枝 大塚 均
影岡ひとみ
第3位：早坂 健二 清水 明子
平川 正之 村上とし子 北川 真理 妹尾ナツ子



☆【第26回 ペタンク大会】 11月9日(土) 老犬グラウンドにて(完)

少人数でのクラブ活動ですが、練習を積むことで、作戦を立てて思ったところを狙うことができるようになり、ボールがヶ所に集まることでの熱戦を繰り広げました。



優勝：沖本 富子 赤繁 純子
準優勝：島田 愛子 坂井富美子
第3位：三馬 徳子 有木 文雄



金賞 おめでとうございます

○ 第5回スマホ&タブレット合奏コンクール (スマホ・タブレット合奏部)



9月23日(月)に「ひと・まち交流館」(京都府)の2F大会議室で、「第5回スマホ&タブレット合奏コンクール」(花パソノ/エルダーコミュニケーションテクノロジー協会共催)が行われました。本コンクールで、福山市老人大学の「カーブ女子」は課題曲で「金賞」を受賞しました。



入賞 おめでとうございます

○ 第55回記念 福山美術協会 公募展で水彩画2組の阿部 昇さんが福山美術協会賞 受賞

8月21日(水)～8月25日(日)、ふくやま美術館 ギャラリー&ホールにて行われた、第55回記念 福山美術協会 公募展で、阿部 昇さん(水彩画2組 普通科)が福山美術協会賞を受賞しました。

その他の受賞者

田木 正	水彩画1組 普通科	福山文化連盟会賞
栗本 悦子	俳句 研究科	ふくやま美術館賞
川崎 松生	水彩画1組 研究科	佳作



○ 第49回 毎日書き初め展 毎日新聞社福山支部、芦辺書苑主催

柏原 富江 漢字2組 研究科 毎日大賞

○ 週刊文春 10月24日号 川柳のらりくらり お題：空港

森山 良 スマホ1組 研究科 特選句 「空港で月行く便を見上げてる」